



# Pressemitteilung

Hildesheim, 8. Dezember 2025

## PHINEO-Wirkt-Siegel für radius

### Auszeichnung für kreative Formate und gesellschaftliche Relevanz

**Radius wirkt!** Das hat die Fachstelle für Demokratiebildung und Radikalisierungsprävention in Trägerschaft des Caritasverbandes für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V. jetzt schwarz auf weiß. Das gemeinnützige Sozialunternehmen PHINEO gAG hat radius das PHINEO-Wirkt-Siegel im Themenfeld Demokratiestärkung verliehen. „Wir freuen uns sehr über das Siegel. Das ist eine fantastische Bestätigung unserer Arbeit und zugleich auch ein Ansporn, radius weiter voranzutreiben“, sagt radius-Teamleiter Brian Taylor. Er nahm die Auszeichnung am Mittwoch, 26.11., in Berlin im Rahmen einer Preisverleihung in Empfang.

Positiv hervorgehoben wurde, dass radius lokal gut verankert und gesellschaftlich relevant sei. Die Fachstelle habe mit Initiativen wie „Frieden kann jede\*r“, der Ausstellung „Diskriminierungswelten“ und der „BeHelp“-App breite Anerkennung gewonnen und den gesellschaftlichen Zusammenhalt spürbar gestärkt. Dabei seien die Formate kreativ, niedrigschwellig und zielgruppenspezifisch und würden durch starke lokale Netzwerke und externe Fachbegleitung gestützt.

„Das Siegel von PHINEO bescheinigt, dass die Arbeit von radius Wirkung zeigt. Das unterstreicht, dass wir mit unserer Fachstelle auf dem richtigen Weg sind. Gerade in den heutigen Zeiten, in denen sich Teile unserer Gesellschaft zunehmend radikalisieren und unsere Demokratie in Frage stellen, sind Maßnahmen zur Aufklärung und Prävention von jungen Menschen, wie radius sie anbietet, wichtiger denn je“, erklärt Caritas-Vorstand Jörg Piprek.

Um das PHINEO-Wirkt-Siegel hatten sich mehr als 100 Projekte aus dem gesamten Bundesgebiet beworben, 37 davon wurden nach einer mehrstufigen Analyse ausgezeichnet. Sie zeigten ein besonders hohes Potenzial für nachhaltige Wirkung und setzen auf innovative und wirksame Maßnahmen in Bereichen wie Medienkompetenz, Prävention von Hassrede, Aufklärung über Fake News und Förderung von Toleranz und Inklusion, heißt es in der Begründung. Außerdem würden sie von leistungsfähigen Organisationen umgesetzt.

Die PHINEO-Wirkt-Siegel wurden anlässlich der Veröffentlichung des neuen Themenreports von PHINEO verliehen, der sich mit der Bekämpfung von Desinformation und Diskriminierung in Deutschland beschäftigt. Der Report stellt eine Vielzahl von wirkungsvollen Lösungsansätzen der Zivilgesellschaft vor, die zur Stärkung unserer Demokratie beitragen.

#### Über radius:

Die Fachstelle für Demokratiebildung und Radikalisierungsprävention radius in Trägerschaft des Caritasverbandes für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V. arbeitet vor allem im Bereich der Prävention. Dabei geht es im Kern um die Förderung von Akzeptanz und Toleranz im Umgang mit vielfältigen Lebenswelten und



Weltanschauungen. Radius steht allen Privatpersonen, Institutionen, Vereinen und Verbänden aus der Stadt und dem Landkreis Hildesheim zur Verfügung und wird von der Stadt und dem Landkreis Hildesheim gefördert. Weitere Informationen finden Sie unter [www.radius-hildesheim.de](http://www.radius-hildesheim.de).

**Bildunterschrift:** Brian Taylor, radius-Teamleiter, Jens-Hendrick Grumbrecht, Geschäftsbereichsleiter Gemeinwesenarbeit, und Caritas-Vorstand Jörg Piprek (v.li.) freuen sich über das PHINEO-Wirkt-Siegel für radius. Quelle: Caritasverband für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V.

**Kontakt:** Frank Bumann, Caritasverband für Stadt und Landkreis Hildesheim e.V., Referent Presse- und Öffentlichkeitsarbeit, Tel.: 05121 1677 215, E-Mail: [frank.bumann@caritas-hildesheim.de](mailto:frank.bumann@caritas-hildesheim.de)